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De nuevo en este espacio luego de una intensa semana 
que nos dejó mucho para los comentarios en esta 
columna.
Por su relevancia para Sonora, inicio con el tremendo lío 
que se armó alrededor del tema del gusano barrenador 
y su afectación a la exportación de ganado. Sonora y 
Chihuahua están siendo los estados más perjudicados 
con esta medida que implementó Estados Unidos, 
luego de que se detectara que en nuestro país el 
gusano barrenador había infectado al ganado. 
Todo se complicó porque la autoridad en México, es 
decir la Sader, de Julio Berdegué Sacristán, afirma 
que tiene el control sanitario en el tráfico de animales 
en el sur del país, cuando esto no es real, ya que se 
sabe de cabezas de ganado afectados procedentes de 
Guatemala. 
Como dato, estimado lector, según informes de las 
autoridades, México exporta cerca del millón de 
cabezas de ganado a Estados Unidos; de esas, de 2500 
a 3 mil  diariamente “salen” por las estaciones de Agua 
Prieta y Nogales.  
Las pérdidas económicas por dejar de exportar son 
millonarias a nivel nacional, pero para Sonora es un 
problema mayor, aunque el mismo presidente de la 

Unión Ganadera Regional de Sonora, Juan Ochoa, confía, 
a pesar de los dimes y diretes entre México y Estados 
Unidos, que sean realmente esos 15 días los que dure la 
medida aplicada por nuestros vecinos del norte. 
VINO MI TÍA DE EL CHOYAL a esta redacción, luego de 
tiempo sin verla, así que la charla fue larga y productiva, 
ya que déjame decirte, amigo lector, que ella siempre 
está grillando y trae buena información. 
Entre las cosas que me dijo es que Estados Unidos 
jamás revelará su actuación en ninguna decisión que 
implemente y afecte a nuestro país, como es el caso por 
ejemplo, de cuando hace meses se llevaron sin avisar a 
nadie al narcotraficante Ismael, “El Mayo”, Zambada; 
y el más reciente ejemplo de que son sus propias 
decisiones, el cancelarle la visa a la gobernadora de Baja 
California, Marina del Pilar, y a su esposo Carlos Torres, 
incluso negar la entrega de una visa a alguien que ellos 
consideren no otorgarla, por la razón que sea. 
Por último, me dijo mi pariente que, seguramente, 
tampoco darán información sobre el por qué 
“mandaron llamar” a 17 familiares de Ovidio Guzmán, 
misma maniobra que se especula fue operada por el 
mismo Omar García Harfuch, secretario de Seguridad 
nacional en conjunto con las autoridades americanas.  
Me comentó también que estos 3 ejemplos son apenas 
el inicio de muchos otros más que puedan darse, al 
menos durante la administración de Donald Trump.
¡Aguas con los gringos!, me advirtió mi tía. 
POR CIERTO TAMBIÉN mi pariente me comentó que el 
senador Alejandro Esquer –sonorense– es el senador 
con bajo perfil en los asuntos que le competen como 
es el Legislativo, pero que es la voz cantante del ex 
presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que 
a través de él, AMLO manda las instrucciones para el 
manejo a su conformidad en la Cámara Alta. 
Hay que recordar que Alejandro Esquer fungió durante 
la administración de López Obrador como secretario 
particular del ex presidente y era hombre de todas las 
confianzas del que se supone ahora vive en Palenque, 
Chiapas, aunque me dijo mi tía que hay rumores muy 
serios de que Andrés Manuel ya se fue a refugiar a 
Cuba y que desde la isla ha conseguido acuerdos y 

apoyos de México para los cubanos. 
¿Será cierto todo esto que me dice mi tía?... Me quedé 
pensando luego de esto, en los barriles de petróleo que 
México le regaló a Cuba recientemente. 
¡Oye chico!!!!
TUVE OPORTUNIDA DE CONOCER al subsecretario 
de Hacienda en Sonora, Israel Llamas Meseguer, 
quien tiene la función de ser el Coordinador 
Ejecutivo de Verificación al Comercio Exterior (Cevce). 
Es un funcionario, desde mi punto de vista, muy 
comprometido con su labor, y gran parte de ello se 
debe a que ha ocupado importantes cargos en la 
Ciudad de México en áreas afines y eso le ha permitido 
ser un servidor público que no se sube al ladrillo 
en cuanto tiene poder, como sucede con muchos 
funcionarios de gobierno.
Israel me platicó que trae planes importantes en el 
tema aduanal e incluso tiene en mente demostrar que 
puede, como lo está haciendo en un futuro obtener 
un puesto federal que le permita participar en la 
reestructuración aduanera de este país, que hoy por 
hoy está muy cuestionada por el tema del llamado 
huachicol fiscal. 
Me ofreció que la próxima semana nos daría una 
entrevista para en ella explicar a nuestros lectores 
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